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“代表的身份不仅是荣誉， 更是
一份沉甸甸的责任。” 当选为北京市
工会十四大代表， 北京建工集团土
木公司工会副主席张林感到身上的
压力更大了。

作为一名基层工会工作者， 如
何当好职工的 “娘家人”， 一直是张
林不断思考的问题 。 当选代表后 ，
心心念念的是如何把职工的心声带
到大会上去。 平日就喜欢到项目部
走访的张林， 这次专门来到项目部
听取职工意见。 他有个习惯， 每次
到项目部， 看到重要场景都会用手
机拍摄下来 。 项目部里年轻人多 ，
85后的张林和他们在一起很快就打
成一片。 “这样能拉近彼此的感情，
更能充分了解他们的需求 。” 张林
说。 讲明来意后， 职工你一言我一
语， 说着自己的诉求， 张林认真地
将他们的需求和建议， 一一记录在
笔记本上。

张林要去上会的消息很快传开
了， 公司里几个部门的职工纷纷聚
在一起， 要让他将自己的期望带上
会。 一名职工说： “工会组织的北
京大工匠评选活动非常受欢迎， 给
技能人才提供了更多展示舞台。” 另
一名职工接着说： “比如咱们的盾
构专家马云新， 不但能通过再制造

延长盾构机的使用寿命， 还能在特
殊环境下把盾构机在洞内进行解体，
要不是通过大国工匠评选， 像我们
这些 ‘地下工作者’ 哪会有公司以
外的人认识。 真希望工会为这些能
工巧匠， 多多宣传， 多多推出好政
策 ， 让他们得到更多人的认可 。 ”
“你说的这个情况， 我也有同感， 眼
下全社会都在大力弘扬劳模精神 、
劳动精神、 工匠精神。 工会也很重
视这项工作， 我会把大家的建议带
到会上。” 张林与职工在一起沟通交
流着， 并把大家的建议收集起来。

几天下来， 张林收集了不少职
工意见建议。 他坐在电脑前， 认真
地把收集上来的材料加以总结， 还
到资料室查阅大量相关材料。 经过
整理， 张林形成了 《关于进一步加
大弘扬国企工匠精神举措的建议 》
的提案。

上会前一天， 几位同事来到张
林身旁 ， 帮他整理着出发前的行
装 。 他们嘱托道： “要带去我们的
心声 ， 还要帮我们带回工会更多
‘福利’。”

“我要在小组讨论会上争取发
言。” 张林说， “职工都关注北京市
工会十四大， 希望这次大会能给他
们带来更多好消息”。
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张林为了撰写提案查找资料。
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张 林
在职工之家
拍摄资料，让
自己的提案
图文并茂。

张林试穿刚刚熨烫回来的西装。
▲ 同事们

给 张 林 “ 开
会 ” ， 大 家 把
自己的想法整
理成文字交给
张林。

下班以后， 张林又开始撰写大会提案。

张林到项目部走访， 向职工征求建议。
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